

LES
CHAMBRES DE MERVEILLES

OU
CABINETS D'ANTIQUITÉS DE LYON
DEPUIS LA RENAISSANCE

— SUITE¹ —

CABINET GASPARD DE MONCONYS

— 1665-1700 —

Gaspard de *Monconys*, seigneur de Liergues et de Pouilly, fils de Pierre et frère de Balthazar, prévôt des marchands, en 1652 et 1653, avait formé un riche cabinet d'antiques et d'histoire naturelle, qu'il laissa à Balthazar de Monconys, son frère, auteur de voyages en différentes parties du monde, publiés en 1665.

Le P. Jacob dans son *Traité des plus belles bibliothèques publiques et particulières*. Paris, 1655, deuxième partie, ch. xcviij, parle ainsi du cabinet de M. de Monconys, qui n'appartenait pas encore à Balthazar, mais à Gaspard, son frère. « La beauté et la rareté de M. Gaspard de Monconys, seigneur de Liergues et de Pouilly, conseiller du roy et Lt. criminel, au siège présidial de Lyon, est bien l'une des plus curieuses pièces de l'Europe, tant pour les médailles d'or, d'argent, airain, verre, plomb et autres matières, et pour les portraits en taille douce et peintures que pour la bonté des livres qui s'y trouvent, quoique en nombre seulement de deux mille, entre lesquels il y a plus de deux cents médailles, entrées de ville, devises et éloges, et portraits d'hommes illustres. Le

¹ Voir la *Revue Lyonnaise*, t. III, p. 413, t. IV, p. 56, 149, 300, 366, 431 et t. V, p. 68, 152, 367 et 466.